

Ensemble

Bulletin de liaison de l'Eglise Protestante Unie en Eyrieux-Boutières n°41 – Automne 2024

Editorial

Pourquoi un tel titre pour cet éditorial et en quoi cette rentrée serait-elle si particulière par rapport aux précédentes ? Pour la simple raison qu'il y a eu beaucoup de changements ces derniers mois.

D'abord, notre paroisse a connu le renouvellement de son Conseil presbytéral (CP) pour une nouvelle mandature ; de même un nouveau Bureau a été élu pour coordonner les activités du CP. Ensuite, on ne peut pas ne pas évoquer le départ de Petr pour la paroisse de Gap, et nous savons l'immense travail qu'il a réalisé pendant ces huit ans et demi.



Enfin, des perspectives sont mises en place pour que la flamme reste allumée au sein de notre paroisse. Dans cette optique, plusieurs défis sont à relever pour cette nouvelle rentrée ; entre autres permettre que le Haut Eyrieux garde la même dynamique pour toutes les activités (cultes, réunions de secteur, rencontres de maison ...) même si le poste pastoral Eyrieux-Boutières 2 reste vacant au moins pour une année. Une nouvelle équipe – composée de Delphine, Cécile et Jean Serge – s'attèle à animer le club biblique et le KT ; la reprise de nos rencontres habituelles, comme le partage biblique œcuménique, les réunions ACAT, les séances Lectio Divina, les réunions de secteur, etc... Pour cette rentrée, nous avons une pensée affectueuse pour nos aînés dans les maisons de retraite qui, de manière assidue, assistent régulièrement à nos cultes. A toutes celles et à tous ceux qui reçoivent le culte mensuel en format papier et sur internet, nous leur renouvelons notre volonté de les accompagner avec abnégation et toujours avec le même plaisir. Le présent numéro vous propose de revivre quelques activités réalisées ici et là dans notre vallée. Je vous souhaite une belle rentrée sous le regard bienveillant de notre Dieu!

Jean Serge Kinouani

Site internet de la paroisse : https://eyrieux-boutieres.epudf.org

Date limite pour les chroniques locales d'Ensemble n°42 : lundi 2 décembre 2024

Pasteur Jean Serge Kinouani

Presbytère de l'EPUdF Eyrieux-Boutières 16, rue des écoles-07190 St Sauveur de Montagut 04 75 66 80 23 / 06 77 39 25 12 jean-serge.kinouani@epudf.org

Paroisse Eyrieux-Boutières

Presbytère de l'EPUdF Eyrieux-Boutières 16 rue de la Basse Ville – 07160 Le Cheylard

Consistoire:

Pasteur N.

Conseil presbytéral :

presidence.e.b@gmail.com
Paroisse en Eyrieux-Boutières
16 rue des Ecoles – 07190 St Sauveur de Montagut

gut

eyrieux.doux@gmail.com

Trésorière : Monique Riou Trésorière adjointe : Corinne Valette Présidente : Eliane Loubersac

Vice-présidentes : Hélène Sartre et Martine Vigné

Secrétaire : Sylvène Auberville Archiviste : Maryse Atger

Compte bancaire pour les virements : FR76 1390 6001 0685 0327 8123 935

ECHOS DE LA PAROISSE

Enseignement biblique : devenir un serviteur inutile ?

Sous notre rubrique enseignement biblique, nous vous proposons de méditer sur le thème ainsi formulé : « le serviteur inutile ». « Vous de même, quand vous avez fait tout ce qui vous a été ordonné, dites : nous sommes des serviteurs inutiles, nous avons fait ce que nous devions faire. » (Luc 17,10). Un éclairage biblique est nécessaire avant le développement de tout propos. L'expression « serviteurs inutiles » est à saisir dans le sens sémantique que lui confère le terme grec *akreioi*. Ce dernier – qui signifie « non indispensables » – ne renvoie pas à l'inutilité d'un service. Le serviteur ou la servante inutile est celui ou celle qui ne sonne pas la cloche après avoir fait un travail de son maître. Ce n'est pas parce que nous avons fait un travail que nous devenons « indispensables », mais c'est parce que le travail nous avait été demandé par le Seigneur. Dit autrement, ce n'est pas dans le but de devenir importants (au point de se donner des ailes) que Jésus nous confie sa mission. TOB (Traduction œcuménique de la Bible) est plus explicite à ce niveau : « nous sommes des serviteurs quelconques ». Une manière de se dire que je ne suis pas plus important que les autres, ou placé au-dessus des autres. L'image du serviteur inutile reflète bien notre système presbytérien synodal dans lequel la collégialité est le maître-mot.

Le « devoir » (en grec *Opheilô*) ne rend pas indispensable, et moins encore important selon Luc. C'est le *doulos*, le serviteur, l'esclave qui fait le travail de son Maître, le Seigneur Jésus. Cette pensée lucanienne n'est pas contraire à la logique du devoir fait (ou de la mission accomplie). Jésus ne dit pas que vous êtes inutiles après avoir fait le nécessaire et accompli le devoir. Mais ce renoncement de soi est une manière de s'effacer en toute humilité là où nos œuvres peuvent être perceptibles par les humains, de peur d'être gagné par l'orgueil et prendre la place de celui qui nous confie la mission pastorale. Apprenons à faire le renoncement de soi pour la gloire de notre Seigneur.

J. S. K

Fête du départ de Petr, le 23 juin au Cheylard

Voilà, c'est fini, Petr et Tadéas nous ont quittés. Nous nous sommes dit « Au revoir » ce 23 juin. Pas moins de 120 personnes étaient présentes.

Le culte a ouvert une parenthèse pour accueillir les témoignages des pasteur(e)s présent(e)s, des ami(e)s.

Le Conseil Presbytéral avait délégué trois de ses « Carcavelles » - en photo - pour nous parler du ministère de Petr parmi nous. Puis s'est ouvert le temps des cadeaux offerts par les paroissien(ne)s. Cadeaux mûrement réfléchis pour aider Petr et Tadéas à prendre connaissance de ce pays de Gap qui devient le leur : entrées au parc animalier, séjour en cabane, bons d'achat (DVD, livres, pour père et fils) panier garni d'Ardèche... Les paroissiens et nombreux amis de Petr s'étaient montrés très généreux et nous les en remercions vivement.

L'heure de l'apéro est rapidement arrivée, permettant aux timides de s'exprimer dans des apartés multiples.

Enfin, fidèle à ses habitudes, Petr n'a pas su nous priver du plaisir d'un dernier repas pris ensemble autour d'une soupe tchèque.

Nous le remercions bien sûr pour ses 8 ans ½ de présence parmi nous, et pensons avec bonheur à tous ceux qui vont désormais l'accueillir et faire un bout de route avec lui, avec ou sans dégaine (pour les absents, une dégaine est un dispositif utilisé en alpinisme pour s'encorder, comme nous l'a expliqué Pierre Grossein).

Bonne continuation à vous deux, Petr et Tadeas. Je m'adresse directement à vous, car je sais que ce bulletin continuera à vous être adressé, comme tu l'as demandé, Petr, et comme nous le souhaitons. Tu pourras ainsi suivre notre parcours, et - pourquoi pas ?- nous donner parfois de vos nouvelles.

Eliane Loubersac





ECHOS DE LA PAROISSE

OUBLI, mais oui, ça nous arrive!

Dans le bulletin d'été, si nous vous avons bien informé quant au nouveau CP, nous avons omis (malgré les lectures et relectures faites avant diffusion !!!) de remercier les ex-conseillers, ceux de l'ancien CP qui nous ont fidèlement accompagnés durant 4 ans et ont dû se retirer parce qu'ils avaient dépassé les 12 ans de présence au CP, ou en raison de leur âge, ou encore par choix personnel.

Nous pensons souvent à eux : Francis Burine, Sylvette Courtial, Maurice Creston, Véronique Moins, Monique Philibert, Jean-Paul Valette et nous savons que nous pouvons toujours faire appel à eux en cas de besoin, et vivre ainsi de façon festive ce qui pourrait passer pour une corvée (ménage, déménagement, peinture...).

La constitution de la commission immobilière reste identique avec René Faure pour le Haut-Eyrieux, Jacques Chazal et Christian Sabatier pour la vallée, Maurice Creston pour le temple de la Pervenche.

Au niveau des trésoriers locaux, c'est Mireille Pinède et Claudette Chazot qui acceptent de remplacer Evelyne Argaud pour le Cheylard.

E. L.

La Nuit des Veilleurs de l'ACAT (Action des Chrétiens pour l'Abolition de la Torture), le 28 juin

La Nuit des veilleurs s'est tenue à l'initiative du groupe local ACAT (Action des Chrétiens contre la Torture). Nous étions 17 personnes présentes, et avons prié pour 8 emprisonnés injustement dans le monde. Des cartes de soutien à leur intention ont été signées. J'ai demandé à Jacques Stewart de faire usage de sa plume pour vous délivrer le message de cette soirée. Puis nous avons vécu un moment convivial .

Le groupe œcuménique ACAT se retrouvera à la rentrée pour élaborer son programme annuel, la date retenue est le plus souvent celle du partage biblique afin d'éviter de multiples déplacements.

Vous êtes les bienvenus à ces rencontres de l'ACAT qui, nous l'espérons, permettent de ne pas oublier les personnes injustement emprisonnées et soumises à des tortures et mauvais traitements et de rappeler le respect des droits humains.

Hélène SARTRE

La nuit des veilleurs de l'ACAT avait pour thème cette année : « Grâce au Christ, la vie a vaincu la mort » L'engagement contre la torture, et la violation des droits humains est pour nous, chrétiens, une traduction concrète, nécessaire de la proclamation de cette victoire de la vie sur la mort.

Nombre de personnes, bien que ne faisant pas usage d'une référence à Jésus Christ, nous rejoignent souvent dans cette conviction des forces de la vie plus fortes que celles de la mort.

Les uns et les autres, croyons que « vivre », c'est d'abord être reconnus en tant que personnes, uniques, libres de croire, de penser, d'aimer, de construire des rapports sociaux, vrais, justes, fraternels.

Aller plus loin et dire qu'en Christ la mort a été vaincue, c'est croire qu'il est vivant, aujourd'hui, qu'il se tient présent, reconnu, ou anonyme, dans la foule des femmes et des hommes de tous pays, ayant faim et soif de justice et persécutés du fait de cette faim et de cette soif. Le Christ a promis de se tenir là.

La nuit de veilleurs de l'ACAT, c'est être rassemblés dans la ressemblance et la diversité de nos convictions, par la conviction qu'avec celles et ceux privés de liberté, auxquels nous pensons et pour lesquels nous prions, nous voulons rester témoins de vie.

Jacques STEWART





ECHOS DE LA PAROISSE - suite

Culte du 30 juin au Bouschet de Pranles

Comme chaque année, ce temps de culte de plein air nous rassemble bien au-delà de notre paroisse, pour un pique- nique géant sous les châtaigniers puis une après -midi festive avec conférence, concert, librairie, visite..

Le temps clément nous a permis de faire ce rassemblement sur le site même du Musée du Vivarais Protestant (maison Pierre et Marie Durand) et la visite du Musée était ouverte.

Le stand librairie de la Bonne Nouvelle était bien présent ainsi qu'une bouquinerie organisée par le musée où tous ceux qui aiment les vieux livres pouvaient faire leur bonheur pour pas cher ! Du pain cuit dans le vieux four à pain du musée, des confitures de châtaignes étaient disponibles pour les gourmands et pour le goûter !

Le culte a été assuré par Jean Serge KINOUANI avec une équipe consistoriale Eyrieux-Doux ; l'animation musicale du culte a réuni des musiciens de trois paroisses : Eyrieux-Doux, Eyrieux-Boutières et Privas.

L'après-midi, Monsieur Gilles TEULIE, professeur de civilisation britannique et des pays du Commonwealth à l'Université d'Aix-Marseille, spécialiste de l'Afrique du Sud et auteur du livre « La Bible à l'épreuve de la haine, protestantisme et ségrégation raciale en Afrique du Sud du 17ème siècle au 20ème siècle », nous a fait une conférence très intéressante sur le protestantisme et la politique d'apartheid en Afrique du Sud.

La fin de l'après-midi a été conclue par un concert bien choisi des choeurs Gospel en'vie « UBUNTU, au cœur de l'Afrique du Sud » (concept philosophique et sociétal signifiant « Humanité »).

Rendez vous est pris pour juin 2025!



H.S.

Célébration œcuménique 14 juillet 2024 à 15 h, au Temple Saint Pierreville

En juin, une petite équipe de 8 personnes (catholiques et protestants, du village de Saint Pierreville mais aussi de la vallée de l'Eyrieux) s'est réunie et a choisi le thème de l'unité et de la paix dans le monde, en paroles et actions pour la célébration œcuménique du 14 juillet 2024 au Temple de Saint Pierreville.

Les textes bibliques choisis étaient 1 Corinthiens Ch 12 V 20 -27 et Matthieu Ch 5 V 9.

Pour cette célébration, animée par le pasteur Jean Serge KINOUANI et par le Père Sylvain DAMOUE qui remplaçait le Père Bertin, une guarantaine de personnes étaient présentes, venant d'horizons différents.

Le témoignage d'un frère catholique sur l'accueil de « l'autre » - de celui qui est différent et contre lequel nous avons des préjugés - a été un moment fort de cette célébration.

Une petite pause musicale avec des duos de flûtes à bec, suivie d'un goûter bien sympathique pris dans l'allée du temple, à l'ombre des arbres, ont clôturé cette rencontre.

Nous avons une pensée toute particulière pour Monsieur Jean DURAND, de la paroisse catholique de Saint Pierreville, qui a participé à la préparation ; alors souffrant, il est décédé et ses obsèques ont eu lieu le 21 août.

H.S.



ECHOS DE LA PAROISSE - suite

Point financier

Après toutes nos réjouissances estivales, apporter un petit bémol à notre enthousiasme est incontournable! Nous devons vous transmettre l'inquiétude en Conseil de Monique Riou, notre nouvelle trésorière secondée par Corine Valette. Il s'agit du retard que nous prenons pour honorer notre contribution régionale. Nous n'avons pu honorer à ce jour que le 1/3 de notre contribution annuelle, soit 30 000€ sur 90 000€ Nous remercions tous les donateurs, qui savent bien que l'Eglise ne pourrait accomplir sa mission sans eux.

Aussi, vous allez trouver dans ce bulletin une enveloppe pour accueillir votre don de fin d'année à adresser :

- * Directement par chèque à l'adresse pré-tamponnée
- * En espèces à votre trésorier local qui se chargera de transmettre
- * Et chaque fois que cela vous est facile, ne négligez pas le don par virement au compte indiqué en Page 1 de votre bulletin. Quelle que soit la solution que vous utilisez, vous savez que nous accuserons réception de vos dons reçus (avant le 31 décembre), par un reçu courant mars 2025, comme chaque année.

Encore « Un grand Merci » pour l'attention que vous porterez à notre requête.

À VENIR DANS LA PAROISSE

Partage biblique œcuménique

Cette nouvelle année, le dossier biblique se consacre essentiellement à l'étude du livre des Galates, exception faite sur quelques textes des Actes des Apôtres. Comme à l'accoutumée, les rencontres ont lieu les 2ème mardi et jeudi de chaque mois, respectivement à Gluiras (17h30) dans la bibliothèque et à Saint Sauveur (17h) dans la salle Agapè. Nos portes sont grandement ouvertes pour recevoir tout le monde dans les deux lieux. Comme l'indique son intitulé, c'est un partage biblique, différent d'une étude biblique au sens exégétique du terme. Nous privilégions les échanges autour du texte, et cette méthode permet de découvrir la richesse du récit biblique dans son contexte narratif et historique. Vous êtes donc les bienvenus à ces rencontres!

J. S. K.

NB. Un partage biblique est également prévu avec la pasteure Nathalie Patonnier le samedi à Vernoux.

Sorties du Patrimoine Huguenot

- * Découverte des Dragonnades au temple de St Pierreville les 20,21 et 22 septembre, avec rando le samedi à partir de 9h30. Contacter Hélène (06 24 08 49 09) ou Martine (martikentz@gmail.com).
- * 5 octobre à 9h30, rendez-vous au temple de Chomérac, puis parcours St Symphorien, château de St Alban, col de Linte, St Julien en St Alban : contacts Régine Ribeyre (06 87 11 15 55) ou Odette Autrand (06 07 19 17 22)

Bulletins à venir

Avec le départ de Petr Skubal, une petite ré-organisation s'impose ; notre « comité de rédaction » comprend désormais l'ensemble des membres du bureau du Conseil Presbytéral.

Chacun propose des sujets, Eliane Loubersac les collecte et les affecte au chapitre concerné; puis le texte ainsi structuré repart chez tous les membres du bureau, pour corrections, compléments... Ainsi finalisé, le texte part chez Ameline Pfister qui en améliore la présentation, intègre les photos... Ameline renvoie le bulletin au pasteur et à Eliane pour une dernière re-lecture; vient ensuite l'envoi à Edith, Copy-création, pour l'impression.

La distribution est ensuite assurée par Internet (Eliane), et par les distributeurs volontaires pour le bulletin papier. Nombreuses actions, donc ; toutes sont chronophages et les délais à respecter sont impératifs, si l'on veut informer correctement, notamment au niveau du tableau des cultes, leguel doit être validé en CP.

Préparer les comptes-rendus d'un évènement, un sujet de fond, peut être fait avant la précipitation de dernière minute, transformant une course de vitesse en une course de fond.

Mine de rien, et sans prétendre faire un travail de professionnel, bien sûr, il s'agit d'un petit exploit renouvelé chaque trimestre, aux rouages bien huilés, qui ne fonctionne que grâce au désir de fonctionner Ensemble.

Par ailleurs, écrire n'est pas réservé aux membres du bureau. Chacun de vous peut le faire, transférer ses photos, ses informations... Simplement, il y a une date limite pour le transfert à Eliane (eloubersac@orange.fr), date inscrite au-dessus de l'Ours en page 1 de notre bulletin.

A VENIR DANS LA PAROISSE - suite

P'tit rappel : l'adresse du Conseil Presbytéral

Notre CP a désormais une adresse mail que nous avions annoncée dans le bulletin précédent : presidence.e.b@gmail.com N'hésitez pas à en faire usage, quelle que soit votre question ou votre proposition ; il se trouvera toujours quelqu'un du bureau pour vous répondre!

E. L.

ECHOS DES SECTEURS

Moment convivial au Temple du Fival, le 2 juin

Le Pasteur J.Serge Kinouani a présidé le culte à 10h au temple du Fival, Puis nous avons partagé le verre de l'amitié, non à l'extérieur mais dans le hall du temple, ce 2 juin étant bien frais par rapport aux pluies conséquentes tombées quelques jours avant. Même si l'espace était un peu réduit, cela ne nous a pas empêché de vivre un temps de partage, d'amitié, de prendre des nouvelles les uns des autres, tout en savourant pizzas, quiches, beignets congolais et gâteaux sucrés, le tout accompagné de boissons variées.

Il est important de se retrouver une fois par an au printemps dans ce beau temple du Fival pour vivre ce moment de convivialité.

Annette Suchier

Fête à St Christol le 7 juillet

Le culte a eu lieu dans l'ancien camping de Jeanne Marcesse, mis à disposition pour cet événement paroissial annuel et nous la remercions à nouveau.

Un peu plus de trente personnes ont participé au culte. Un copieux apéritif dînatoire a suivi.

Et ensuite, le tirage de la tombola avec ses nombreux lots divers et variés a ravi les heureux gagnants.

Une belle journée de partage... Et merci à toutes celles et tous ceux qui ont permis l'organisation parfaite de cette fête.



Photos Monique Riou

Monique Riou



Soirée à St Michel, le 27 juillet

Une dizaine de paroissiens(nes) se sont retrouvés à 18h au temple de St Michel pour assister au culte présidé par notre Pasteur J.Serge Kinouani. Puis dans le petit jardin devant le temple autour d'une table bien garnie, ils ont pris le repas partagé. Certes, pas très nombreux ! Mais soirée conviviale de partage et d'amitié.



Photo S. Courtial

A.S

A la Pervenche, le 4 août

Nous avons participé à une belle fête : la formule du côté festif (buvette, frites, saucisses) s'est enrichie cette année d'une exposition photos sur les temples de la région, photos prises il y a bientôt un siècle, par le pasteur Spiro. Cette exposition, présentée par Jacqueline Prin, était le fruit d'un travail pour les journées du patrimoine il y a quelques années ; en 2024, elle a pu tourner parmi notre communauté à la journée du Cheylard, puis au temple de St Pierreville et enfin à La Pervenche. Belle façon de mettre les richesses locales à la vue de tous.

Enfin, les cousettes d'Ajoux nous ont permis d'admirer leurs travaux de l'hiver ; beaucoup ont été achetés au bénéfice de la paroisse qui ne peut que s'en réjouir.

Merci donc à chacune et chacun pour son investissement.

ECHOS DES SECTEURS - suite

Fête à Gluiras le 11 août

C'est Etienne Atger, prédicateur laïc, qui a présidé le culte, y évoquant l'importance du moment présent dans notre vie, et l'importance de ne pas toujours vivre dans le passé ou le futur. Il avait amené avec lui une belle équipe de jeunes, aussi nous étions une trentaine. Puis, nous avons pris l'apéro-dinatoire devant le temple, à l'ombre du tilleul. Bel apéro, les paroissiens ayant fourni un buffet copieux et une pizza somptueuse ayant clôturé la séance.

Geneviève Planet

Culte de plein air à Tailhac, le 25 août

Nous étions environ 25 avec de nouvelles personnes, voisins et amis, à participer à ce culte de plein air, suivi d'un apéritif et repas partagés.

Ginette Vergnes nous a rappelé que l'an prochain les cultes d'été à Tailhac fêteront leur 30ème anniversaire.

Institué au départ par le pasteur Bernard Herbster -qui transmet ses amitiés à tout le monde- c'est un culte en plein air sur la commune de St Genest-Lachamp dans un terrain privé mis à disposition, en bordure de la route qui va de St Genest-Lachamp à Mézilhac.

Les premières années ont été l'occasion de baptêmes (Jules Ouillon, Anaïs Vergnes et Aurore Quéromain) dans ce lieu magnifique, chargé de mémoire huguenote (à proximité de lieux d'assemblées clandestines comme celle du Serre la Palle sous le règne de Louis XIV).

Auparavant la date retenue était celle du 5ème dimanche du mois et variait donc selon les années. Depuis quelques années c'est la date du dernier dimanche d'août avant la reprise automnale qui est retenue mais qui pourrait être discutée compte tenu du temps qui n'est pas toujours au beau fixe à ce moment-là (dans ces cas, le culte a lieu dans l'église de St Genest-Lachamp mise gracieusement à disposition par la paroisse catholique).

Alors rendez-vous l'an prochain pour fêter ce trentième anniversaire!





Ginette Vergnes et Hélène Sartre

Dans nos familles:

Obsèques: une pensée pieuse pour chacune et chacun d'entre eux. Malgré notre vigilance, un oubli est toujours possible ; merci de nous le signaler pour correction

Arthur JONAC, 90 ans, le 26 juin 2024 à Beauvène Evelyne ROMEGOUX, 64 ans, le 26 juin aux Ollières Danielle BALAYN, née RAPINE, 80 ans, le 26 juillet 2024 à St Michel de Chabrillanoux Alain DALARBRE, 66 ans, le 22/08/2024 à Gluiras

« Heureux dès à présent les morts qui meurent dans le Seigneur ! Oui, dit l'Esprit, afin qu'ils se reposent de leurs travaux, car leurs œuvres les suivent. » (Apoc 14.13)

Trésoriers locaux :

Gluiras / St Pierreville : Jacqueline Blachier 04 75 65 40 43 - *jean-pierre.blachier@orange.fr*

Albon: Ginette Vergnes

04 75 65 65 31 - ginette.vergnes@orange.fr

Beauvène : Martine Vigne

04 75 29 03 96 - martine-vigne@orange.fr

Le Cheylard : Mireille Pinède 06 22 38 47 17 et

Claudette Chazot 04 75 29 09 31

St Christol: Francis Burine

04 75 29 40 49 - 06 43 43 03 87 - claude.burine-marlhin@orange.fr

La Pervenche : Eliane Loubersac 06 86 73 40 12 - eloubersac@orange.fr St Sauveur / St Michel : Annette Suchier

St Sauveur / St Michel : Annette Suchier 04 75 65 44 02 - annette.suchier0753@orange.fr

Moyen Eyrieux : Corine Valette

04 75 65 22 29 - coco.duniere@orange.fr